

Vorwort

Liebe Schüler*innen,
liebe Eltern,
liebe Lehrer*innen,
liebe Mitarbeiter*innen,
liebe Freunde*innen des Clara-Schumann-Gymnasiums Lahr,

herzlich willkommen zur dritten Online Ausgabe unseres Jahrbuches.

Allein der Blick in das Inhaltsverzeichnis der diesjährigen Ausgabe verrät, dass es sich wiederum um ein besonderes Jahrbuch handelt.

Die über Jahre hinweg etablierten Rubriken, wie z.Bsp. „Feste feiern“ oder „kreativ sein“ lassen sich, mangels Veranstaltungen, nicht füllen. Andere, wie z.Bsp. „Bewusst leben“ entstehen neu. Ein Spiegel unserer Zeit?

Die Auswirkungen der Pandemie lassen uns zweifelsohne den Blick auf uns selbst richten. Was ist uns wichtig? Was macht uns wesentlich aus? Wie wollen wir zukünftig leben?

Spannend wird sein, wie sich unsere Gesellschaft und wir uns ganz persönlich verändern können und müssen um auf die Herausforderungen der weltweiten Pandemie als auch auf die langfristigen Herausforderungen des Klimawandels nachhaltige Antworten zu finden.

Welche Rolle soll und muss dabei Schule und Bildung einnehmen? Wie können wir junge Menschen lebensstüchtig machen, damit sie motiviert und lebensfroh zur aktiven Gestaltung der notwendigen Veränderungen beitragen?

Welche Rolle wird zukünftig die Kultur einnehmen dürfen? Wann dürfen wir endlich wieder gemeinsam musizieren und singen? Endlich wieder das erleben, erfahren und erspüren, was uns am CSG doch ganz wesentlich auszeichnet.



Noch lange nicht sind alle neuen Kapitel ge- und beschrieben.

Ein herzlicher Dank gilt den 18 Schülerinnen und Schülern des Seminarkurses der Jahrgangsstufe I (Schuljahr 2020/21), die auf so vielfältige Art und Weise in Wort, Bild und Ton dieses Jahrbuch

in den zurückliegenden Wochen und Monaten zum Leben erweckt haben.

Mein besonderer Dank an unseren Fachmann von außen, Herrn Alexander Weigand, der uns nunmehr im dritten Jahr in Folge mit Rat und Tat in Sachen Video- und Bildbearbeitung zur Seite steht.

Meiner Kollegin, Frau Annette Baumann, ein herzlicher Dank für acht gemeinsame Jahre Jahrbucharbeit. Ihrem kreativen und zielgerichteten Engagement ist es zu verdanken, dass in den vergangenen Jahren weit über 100 Schüler*innen ihre ersten Schritte im Bereich Medien und Journalismus erfolgreich gehen durften und eine so bunte Sammlung an Jahrbüchern entstehen konnte, die unser Schulleben auf einzigartige Weise dokumentiert.

Und nun, liebe Leser*innen, viel Freude beim Lesen!

A handwritten signature in black ink that reads "Joachim Rohrer".

Joachim Rohrer

Ehemaliger Schulleiter am Clara-Schumann-Gymnasium, Lahr (2010-2021)